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Echanges : les fresques d’Axel Revold (1921-23) pour la Bourse de Bergen. 

Après avoir été capitale de la Norvège au Moyen-Age, la ville portuaire de Bergen est restée sa ville la plus cosmopolite. Au début du XXe siècle, elle connait de drastiques transformations économiques et urbaines, et est naturellement marquée par les grands événements politiques tels que l’indépendance de la Norvège (1905) et la Première Guerre Mondiale. Dans ce contexte, le concours lancé en 1917 pour doter la Bourse de Bergen de décors monumentaux prend une dimension fondamentale, affirmant l’identité de la ville, son dynamisme et son rayonnement international. 
Le peintre moderniste Axel Revold (1887-1962) remporte le concours avec son projet Echange de denrées. Sa fresque monumentale, achevée en 1923, est une représentation de 50 m de long du port en tant que cœur de circulations et d’échanges. Au centre, le Mur de Bergen décrit l’activité trépidante du port cosmopolite ; il est encadré, d’un côté par le Mur du Nord, rappelant la tradition de la pêche à la morue qui a fait la richesse de la ville depuis l’époque hanséatique, de l’autre par le Mur du Monde qui décline le cycle de la production agricole dans une nature bienveillante et célèbre le labeur humain. L’œuvre s’imposera non seulement comme un symbole visuel de l’identité berguénoise, mais également comme une pierre de touche dans l’art moderniste norvégien, tant par sa technique que son message social célébrant le progrès industriel et la classe ouvrière. 
Trade : Axel Revold’s murals (1921-23) for the Bergen Stock Exchange. 
Bergen was Norway’s capital in the Viking Ages, and has remained its most cosmopolitan city ever since. At the beginning of the XXth century, the town underwent significant economic and urban changes, while at the same time great political events such as the independence of Norway (1905) and World War I naturally left their mark. In this context, the competition launched in 1917 to decorate Bergen Stock Exchange with monumental murals played a major role, aiming to assert the city’s identity, dynamism and international outreach. 
The modernist painter Axel Revold (1887-1962) won the competition with his project entitled Wares trading. His monumental fresco, achieved in 1923, is a 50 m long representation of the harbor as the heart of movements and exchanges.  The central Bergen Wall depicts the bustling activity of the cosmopolitan docks ; it is framed on one side by the North Country wall representing the traditional cod fishing trade in North Norway that made the wealth of the city, on the other side by the World Wall showing the process of cultivation in an abundant nature and celebrating human labor even in the machine age. Revold’s frescoes have become a visual icon of Bergen, but were also hailed as a major contribution to Modernist art in Norway, both by the technique used and the social message celebrating workers and industrial progress. 
